
              

_________________________________________________________________________________________ 

 
Valérie Vacellier                                                                                               Amélie Grassi 
Directrice de la communication                                                                    Chargée de communication 
04 90 79 73 19 / 06 15 81 85 54                                                                    04 90 79 78 57 
communication@mairie-pertuis.fr                                                               communication@mairie-pertuis.fr 
  

Page 1 sur 2 
 

 
 

 

 

  
COMMUNIQUE DE PRESSE 

 
Pertuis, le 2 avril 2015 

 

 
 

 
 

 

Vidéo-verbalisation aux abords 
des établissements scolaires 

 
 

 
           
     Un retour sur l’article paru dans "La Provence" le 24 mars 2015 et intitulé "Des parents d'élèves lancent 
une pétition contre des verbalisations qu'ils jugent excessives" s’impose. En effet, des parents ayant fait 
l'objet de vidéo-verbalisation pour des infractions au stationnement aux abords des écoles contestent ce 
procédé. Ils s’appuient sur le fait que certains d'entre eux ont été verbalisés plusieurs fois dans la même 
journée (!) pour tenter de créer la polémique. Ils ont donc remis une pétition adressée à Monsieur le 
Maire le 31 mars 2015, pour demander le retrait des caméras et l'annulation des contraventions. Il paraît 
donc nécessaire, et ce, pour la bonne compréhension de tous, de revenir sur le bien-fondé de cette 
mesure. 
 

1. Pourquoi une mise en place de la vidéo-verbalisation aux abords des établissements 
scolaires ?  
 
Deux problématiques principales ont conduit à une réflexion sur le renforcement de la sécurité aux abords 
des établissements scolaires : le risque terroriste (plan Vigipirate) et l’atteinte à la sécurité publique liée au 
comportement de certains automobilistes (pour certains, parents d’élèves). 
Il faut savoir que suite à l’attentat du 11 janvier 2015, le plan Vigipirate a été maintenu à son niveau rouge 
en Vaucluse. Afin de renforcer la sécurité de nos enfants, le CSU a procédé à une surveillance vidéo accrue 
des véhicules aux abords des écoles. Il est rapidement apparu que l’anarchie liée au comportement des 
automobilistes parents d'élèves rendait impossible toute action de prévention des risques d’attentats 
(véhicules stoppés sur les voies de cheminement des piétons, contre les bus, sur les terre-pleins où se 
regroupent les élèves…). En conséquence, les patrouilles de police municipale ont été renforcées et des 
barrières ont été pré-positionnées aux abords des portails d’accès aux établissements. Ces mesures ne se 
sont cependant pas avérées suffisantes pour garantir la sécurité des élèves. Ce comportement des 
automobilistes parents d'élèves aux abords des écoles est un problème récurrent qui porte atteinte 
également à la sécurité des piétons, des deux roues et des élèves. 
 

2. Mise en place de la vidéo-verbalisation 
Dans un premier temps il a donc été demandé aux agents de police de se rendre aux abords des écoles 
pour tenter de réguler la circulation et remettre de l'ordre. Ils ont constaté que les parents d’élèves 
obtempéraient difficilement à leurs injonctions. Cette situation est commune à la quasi-totalité des villes 
de France aux horaires d'entrées et sorties scolaires, mais les parents d’élèves étant un public 
particulièrement sensible, les maires décident souvent de laisser faire. Cela n’a pas été le cas à Pertuis. Il 
est apparu que seule une attitude volontaire et déterminée pourrait améliorer la situation et garantir la 
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sécurité publique, d’où la décision de mettre en place la vidéo-verbalisation (demande à l'Officier du 
Ministère Public, prise d'un arrêté municipal, commande des panneaux de signalisation adéquats). 
Le projet a été abordé lors du comité opérationnel de sécurité du 15 janvier 2015. Les associations de 
parents d'élèves et les proviseurs ont soutenu la municipalité, reconnaissant que les automobilistes 
avaient un comportement dangereux et qu'ils étaient totalement hermétiques à toute forme de 
prévention. Des panneaux indiquant "zone vidéo-verbalisée" ont donc été implantés. Pendant 4 semaines, 
les agents n'ont pas verbalisé et ont pu observer l’effet non dissuasif des panneaux. Pendant cette 
période, la police municipale a continué à jouer un rôle préventif à l’égard du public et ce n’est qu’à partir 
du 9 mars, que les agents du CSU ont commencé à verbaliser les contrevenants. Les premiers avis de 
contravention ont dû arriver à leur domicile vers le 20 mars. De fait, depuis le 24 mars 2015, une très 
nette amélioration a pu être constatée sur l’ensemble des sites. C’est pourquoi, désormais, les 
verbalisations cibleront les trottoirs et lieux de stationnement des bus.  
 

3. Etat des verbalisations réalisées au 24 mars 2015  
A ce jour, 177 infractions ont été constatées par vidéo dont 96, rien qu’aux abords du Collège Marie 
Mauron. Ceci s’explique par le fait qu’il y a plusieurs écoles dans ce secteur et que les automobilistes y 
sont particulièrement indisciplinés. Une proposition d’aménagement des terre-pleins en places de 
stationnement est à l’étude. 

 

4. Conclusion 
Il est clair que le principe pour les parents d’élèves de déposer ou récupérer leurs enfants n’est 
absolument pas remis en cause. En effet, seuls les véhicules arrêtés depuis plus de 3 minutes sont 
verbalisés. En l’espèce, les véhicules les plus gênants sont souvent les mêmes, preuve du manque de 
civisme récurrent d’une partie de la population. Néanmoins, à ce jour une très nette amélioration est 
constatée aux abords des établissements concernés, ce qui tend à démontrer l’efficacité de la mesure. 
La mise en œuvre de la vidéo-verbalisation aux abords des écoles a fait l’objet d’un large consensus. La 
demande de suppression des caméras aux abords des écoles mentionnée dans l’article de « La Provence » 
témoigne de l’état d’esprit de la minorité contestataire et surtout, cette dernière semble n’avoir aucune 
conscience des risques terroristes auxquels sont actuellement exposés les établissements scolaires 
français et de l’outil essentiel que représente la vidéo-protection en matière de prévention de ces risques. 
Le prochain comité opérationnel de sécurité sur l’éducation permettra de faire, avec les représentants 
institutionnels des parents d’élèves et les divers acteurs, un bilan objectif sur les mesures prises et leurs 
effets. Il ne fait aucun doute que l’objectif visé sera atteint et le bilan positif. 
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